

Annexe 1 : Projet de panneau d'information

① Avenue Louis-Agassiz

Les noms de rues sont autant de témoignages des débats qui ont animé une société à un moment donné de son histoire. Les autorités lausannoises souhaitent, par cette plaque, rappeler le contexte dans lequel cette avenue a reçu, en 1880, le nom du savant Louis Agassiz.

Né à Môtier (Canton de Fribourg) en 1807, et décédé aux Etats-Unis en 1873, Louis Agassiz est un grand savant du XIX^e siècle. Docteur en médecine, professeur, naturaliste, pionnier de la glaciologie et spécialiste des poissons fossiles, il acquiert dès 1837 une réputation mondiale. Ses travaux sur le glacier de l'Aar, nés à la suite d'expéditions alpines, lui permettent d'établir l'existence d'un âge glaciaire préhistorique.

Louis Agassiz passe deux ans comme étudiant à l'Académie de Lausanne. Après avoir enseigné douze ans à Neuchâtel, il s'installe en 1846 en Amérique, où il enseigne pendant vingt-sept ans à l'Université de Harvard à Cambridge (Massachusetts) et au Collège médical de Charleston (Caroline du Sud). Il est naturalisé Américain pendant la guerre de Sécession.

Malgré son brillant parcours scientifique et bien qu'il se soit opposé à l'esclavagisme, Louis Agassiz s'est également distingué en apportant une caution majeure aux courants racistes et ségrégationnistes. Opposé à la théorie de l'évolution des espèces de Charles Darwin il a défendu la notion de hiérarchie des races en usant pour cela de son prestige de scientifique reconnu.

La Municipalité et le Conseil communal de Lausanne rejettent le racisme et affirment l'égalité des droits de tous les membres de la société, conformément à l'article 8 de la Constitution fédérale.